
    ２０２０年７月２０日(月)  小松シティＲＣ第９４５回例会 当クラブ出席率 ６７.６５％ （補正出席率７３.５３％） 

 ゲスト卓話「環境共生社会を目指して」小松市役所 産業未来部ｴｺﾛｼﾞｰ推進課 次長兼課長 山口 和博 様 

例会場：〒９２３－０８６８ 石川県小松市日の出町４－９３  

    ホテルビナリオKOMATSUセントレ２階 毎週月曜日 19：00点鐘 

事務所：同上 ﾎﾃﾙﾋﾞﾅﾘｵKOMATSUｾﾝﾄﾚ１Ｆ TEL ０７６１－２０－２６１０  FAX ２０－２６００ 

E-Mail：rotarian@sirius.ocn.ne.jp    Home-Page：http//www3.ocn.ne.jp/~rotarykc/    
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 「ロータリーは機会の扉を開く」 

７月のロータリーレート １ドル１０７円 

 小松の環境共生社会ですが農業を含めた原風景は都会から来たお客さんなどには大変好

評です。滝ケ原などはこのため、宿泊施設などが出来て海外のお客さんも増え小松の売り

になっています。地元食材なども好評で、食文化でも地元では当たり前の精進料理・報恩

講料理・大根寿司などがうけています。小松市では数々の取り組みをしています。 

大きな目標として 以下に示した施策による地球に優しいスマートシティの実現を目指し

て活動しています。 

・循環型社会の形成 

クリーンセンター再稼働により再生可能エネルギーの活用が出来ており、余剰電力の売電

で経費が賄えております。現在は一億円の売電益です。減量化リサイクルセンターも順調

に機能強化が進んでおります。 

・低炭素型社会の導入 

・環境王国こまつの魅力アップ 

・ＩＣＴ先進技術の導入 ICT農業に取り組んでいます。  

・リサイクル率 ・プラスチックごみ ・ごみダイエット など取り組んでいます。 

クリーンセンターも川崎重工株式会社に委託して経費の取り組みも行っています。小水力の発電を行っており、

能率が良いので期待できます。木場潟の再生も進んでおり皆さんのご協力により農業水質に近づいております。 

ＳＤＧｓも受け付けております。これからですので、ぜひ皆様の事業所の御協力をお願いします。 



【編集】会報広報委員 高岡哲夫 

※ご意見等がございましたら、当クラブ会報広報委員までお申し出下さい。 

Rotary  Club  of Rotary  Club  of   Komatsu City  NewsKomatsu City  News 

「小松シティＲＣ ニコニコボックス ゲスト卓話御礼・閉会点鐘御礼・その他」 
 

・濱本哲成「小松市役所産業未来部エコロジー推進課山口様、本日はようこそ当クラブへ、お越し頂き有難うございま 

      す。今度環境美化センターの方にも、移動例会で見学に伺いたく思っております。宜しくお願い致しま 

      す。失礼しました。今日びはエコロジーパークというそうで。」 

・松本賢一「山口様、いつも大変お世話になっております。本日も講話有難うございました。今後共宜しくお願いしま 

      す。」 

・山崎秀雄「本日ゲスト卓話「環境共生社会を目指して」小松市エコロジー推進課次長兼課長山口和博様、分かり易い 

      説明有難うございます。「スマートリサイクル」「ゴミダイエット」が達成を望みます。」 

・米野恭正「山口和博様には環境共生社会について様々試みを試行され今後のご活躍をお祈り申し上げます。木場潟も 

      益々施設が充実され楽しく使わせて頂いております。本日閉会点鐘をさせて頂きます。」 

・鈴木隆史「山口和博様、本日はお忙しい中お越し下さり大変有難うございました。今一度ゴミダイエットについて、 

      ちゃんと考えて生活しなくてはいけないと強く思いました。木場潟がどんどんよくなっていく様子が見ら 

      れ市民の１人として大変嬉しく思いました。」 
                                                                   （順不同・敬称略） 

 

【会長挨拶】 

 コロナの話題も溢れていますが、まだ先が見えません。 

今日は（先週末放送のチコちゃんに叱られる）に小松に係わる話題が有ったので紹介しま

す。問題が「ラーメン丼にはなぜ「四角形がグルグルした模様」が有るのでしょう？」そ

の答えは, ラーメンは昔、中華そばと言われて中国っぽい感じのデザインが求められ、古代

中国から伝わる「雷がモチーフになっているか。かっぱ橋道具街（東京都）にある陶磁器

専門店「小松屋」によれば、九谷焼の絵師が関わっているとの事。雷文には魔除けの意味

合いがあるとされていますが、それがラーメン丼にあしらわれているのはなぜか。はっき

りしない点も多いものの、どうやらそこまで深い理由があるわけではないらしく、「中国らしさを感じさせるか

ら、使われるようになった」などといわれているそうです。 

今日は小松市役所産業未来部エコロジー推進課 次長兼課長 山口和博 様をお迎えしております。環境に関しては

レジ袋やプラゴミ海洋トラブルが話題になっています。昔、木材の無駄遣いということで、割り箸が問題視さ

れ、マイ箸が流行しましたが、今は話題になりませんね。イギリスは有料化で海岸ゴミは減っているとの事です

が。Go to トラベルキャンペーンもGo to トラブルにならないと良いですね。小松の環境取り組みをお聞きしま

しょう。 

 

【幹事報告】 

・配布資料 ２０２０－２０２１年度クラブ要覧、子ども夢フォーラムニュースNo.120、 

      週報１０、１４、２７、２８、２９号 

・8/31（月）移動例会のご案内 

・9/29（火）小松東ＲＣ合同観月例会のご案内 

・今年度の１００ドル納入期間について 

 

【活動報告】 

・7/14（火）小松東ＲＣ表敬訪問（12：30～ビナリオ）濱本、松本 


